

La Roumanie

Le Groupe de travail sur l'Europe centrale et l'Europe de l'Est a inauguré son programme d'aide technique à la Roumanie au printemps 1991, et en moins d'un an, a réalisé des progrès remarquables.

Pendant l'été 1991, des représentants roumains ont assisté au cours de la Fondation canadienne des droits humains, sur les droits internationaux de la personne. Leur participation, une première pour des délégués de l'Europe centrale et de l'Europe de l'Est, a marqué l'expansion historique de ce programme de renommée internationale, qui attire des représentants du monde entier depuis plus de dix ans. Après deux semaines intensives consacrées aux grandes questions et à la loi sur les droits de la personne, à l'Université de l'Île-du-Prince-Édouard, les participants ont visité un certain nombre d'institutions gouvernementales et non gouvernementales canadiennes, afin de connaître les complications inhérentes à la défense et à la promotion des droits de la personne. Cette année, ce projet novateur recevra des participants de Russie, d'Ukraine, d'Estonie, de Lituanie, de Lettonie et de la République fédérative tchèque et slovaque, en plus des Roumains.

Le Groupe de travail est également responsable du lancement de projets innovateurs dans le domaine du développement des syndicats et des relations du travail. Le Congrès du travail du Canada a participé à l'organisation de colloques spéciaux à l'intention des ouvrières en Roumanie, et a formé des syndicalistes roumains sur les questions de convention collective et

Le Groupe de travail a lancé des projets innovateurs dans le domaine du développement des syndicats et des relations du travail.

de santé, et de sécurité au travail. De plus, l'École polytechnique de Montréal participe à la création de nouveaux programmes d'études et de matériel pédagogique, conçus pour améliorer les liens entre la formation académique et les besoins des divers secteurs industriels.

En Roumanie, le programme d'assistance technique du Canada donne également la priorité à la sécurité dans le secteur nucléaire. La Commission de contrôle de l'énergie atomique du Canada, en collaboration avec l'Agence internationale de l'énergie atomique, donne une formation avancée sur les mesures de réglementation et de contrôle du secteur nucléaire, à 12 agents roumains, en divers endroits du Canada. Le projet de 15 mois se poursuivra jusqu'en mars 1993.

Les projets agricoles en Roumanie vont de la formation en gestion d'une ferme laitière, et des transferts de technologie dans l'industrie du porc, aux projets axés sur les centres de manutention des grains, et sur la technologie de transformation des aliments pour les animaux.

Le Groupe de travail est également responsable du lancement d'environ sept projets de consultation et de gestion d'entreprise. Le Programme des jeunes entrepreneurs, par exemple, organisé en coopération avec l'Office franco-québécois pour la jeunesse, a placé 15 jeunes entrepreneurs et cadres roumains dans des sociétés et ministères québécois. Les Roumains ont été affectés à des endroits aussi variés que des sociétés d'électronique, des entreprises minières et le ministère provincial de l'Environnement. ■